



Tema del día

Financian obras de Feria de Tralcao con multa por daños al río Cruces

ARCHIVO DIARIOAUSTRAL



UNA DECISIÓN HISTÓRICA.

Pleno del Consejo Regional, reunido en la comuna de Máfil, aprobó un total de \$1.900 millones para proyecto de reposición de la Feria Costumbrista de Tralcao, con cargo al presupuesto de Inversión Regional del Gobierno Regional de Los Ríos.

En una decisión histórica, el Consejo Regional de Los Ríos aprobó en el marco de su última sesión, celebrada en Máfil, la incorporación al presupuesto regional del proyecto "Reposición Feria Costumbrista de Tralcao", por un monto de \$1.900 millones, convirtiéndose en la primera obra de la comuna de Mariquina que se financia con los recursos provenientes de la multa aplicada a la empresa Celulosa Arauco, tras el fallo de la Corte Suprema por el daño ambiental causado al Río Cruces.

Este proyecto emblemático, largamente esperado por la comunidad rural de Tralcao, sus dirigentas y dirigen-

“

Es una obra con una belleza particular, innovadora, con soluciones basadas en la naturaleza y, con una proyección fuerte para la comuna de Mariquina y la región...”

Luis Cuvertino,
Gobernador Regional.

tes, así como por las autoridades locales, fue priorizado por el municipio de Mariquina y forma parte del plan de gestión impulsado por el gobernador Regional Luis Cuvertino,

“

Lo más significativo es que estos recursos proviene del monto recaudado por la multa que Arauco debe pagar tras el daño ambiental al Santuario de la Naturaleza...”

Ítalo Martínez,
Consejero Regional.

como una manera de reparación territorial y promoción del desarrollo local.

En ese sentido, el gobernador regional valoró la aprobación de la iniciativa, afirmando

que “este es un proyecto muy importante que recae en un territorio que tiene capacidad, mucha vida en comunidad, mucha fortaleza de sus organizaciones y que ha podido transformar a la Fiesta de la Cereza de Tralcao en una fiesta con un sello de carácter regional”.

“Además -añadió Cuvertino-, este proyecto tiene que ver justamente con los fondos que se recuperaron de la multa a la empresa Arauco y que caen en una tierra muy fértil, como es Tralcao. Por ello, esperamos que esta inversión, pueda dar un impulso cualitativo y transformarse en un hito de carácter nacional, es una obra con una belleza particular, innovadora, con soluciones basados en la naturaleza



27 emprendedores

de la comunidad rural y que dan vida a la tradicional Fiesta de la Cereza de Tralcao, serán quienes se vean beneficiados directamente con el aporte de fondos del Core.

(viene de la página anterior)

y, con una proyección muy fuerte para la comuna de Mariquina y la región”.

También desde el punto de vista del Core de Los Ríos, el consejero regional Ariel Muñoz valoró que “generar infraestructura digna para nuestras emprendedoras y emprendedores de Mariquina y el sector de Tralcao es una gran oportunidad, especialmente cuando se trata de una inversión con sentido reparador, financiada con recursos provenientes de la multa impuesta a una empresa que, como sabemos, causó un daño ambiental importante en nuestra región”.

“Hoy, más que mirar hacia el pasado, estamos dando un paso hacia adelante con una obra que reconoce el esfuerzo y la constancia de una comunidad que ha sostenido por años una de las ferias costumbristas más tradicionales y antiguas de Los Ríos, reconocida incluso a nivel nacional”, señaló.

Una mirada similar fue la expuesta por el también consejero regional, Ítalo Martínez, quien indicó que “estas son muy buenas noticias para la comunidad de Tralcao y para la agrupación que impulsa la tradicional Feria Costumbrista. Hoy, como Consejo Regional, aprobamos una inversión cercana a los \$1.900 millones que permitirá reponer la infraestructura de este importante espacio gastronómico y turístico, que cada año recibe a cientos de familias”.

“Lo más significativo es que estos recursos provienen



LA APROBACIÓN DE LOS RECURSOS SE LLEVÓ A CABO EN LA ÚLTIMA SESIÓN DEL CUERPO COLEGIADO REGIONAL, DESARROLLADA EN LA COMUNA DE MÁFIL.

“

Siempre soñamos con contar con un espacio digno, con todas las condiciones sanitarias y de infraestructura necesarias para trabajar...”

Ximena Alegría

Presidenta Agrupación Turística Cultural de Tralcao.

del FNDR, específicamente del monto recaudado por la multa que la empresa Arauco

\$1.900 millones

fue el presupuesto total destinado por los integrantes del Consejo Regional para el desarrollo del proyecto de reposición de la Feria Costumbrista del sector de Tralcao.

85% de mujeres

son quienes integran el grupo de locatarios de la Feria de Tralcao, en la comuna de Mariquina, todas ellas, además, pertenecientes a la comunidad mapuche-williche.

COMUNICACIONES GORE DE LOS RÍOS.

gran inversión representa no solo un logro para nuestra agrupación, sino también un impulso clave para el desarrollo turístico de Mariquina y de toda la región”, sostuvo.

NUEVO RECINTO

Cabe destacar que la iniciativa, que contó con una alta participación ciudadana, busca reponer completamente la infraestructura de la feria con instalaciones permanentes, seguras y normadas, potenciando su rol turístico, cultural y económico. Beneficiará directamente a 27 locatarios, correspondiente al 85% mujeres y a la comunidad mapuche-williche, proyectando triplicar los días de funcionamiento anual y mejorar la experiencia de quienes visitan este tradicional punto del circuito turístico “Cuatro Ríos”.

El proyecto contempla la reposición total de la actual feria con infraestructura permanente, segura y conforme a la normativa vigente, incluyendo la ampliación de los puestos de venta a 12 metros cuadrados con estándares sanitarios, un nuevo patio techado de 400 metros cuadrados, un escenario cultural de 100 metros cuadrados con bodegas y espacios técnicos, baños públicos con accesibilidad universal, incorporación de servicios básicos como agua potable, alcantarillado y red eléctrica certificada, junto a mejoras en accesos, señalética, iluminación y rutas accesibles. ☞



ARCHIVO DIARIOAUSTRAL

debe pagar tras el daño ambiental al Santuario de la Naturaleza Carlos Anwandter”, reforzó la autoridad.

Por su parte, la presidenta

de la Agrupación Turística Cultural de Tralcao, Ximena Alegría, manifestó su alegría y explicó que “como locatarias de la Feria Costumbrista de Tral-

cao, siempre soñamos con contar con un espacio digno, con todas las condiciones sanitarias y de infraestructura necesarias para poder trabajar de forma permanente, no solo en temporada estival. Nuestra feria recibe visitantes de todo el país y se ha convertido en un punto de encuentro cultural y gastronómico muy reconocido”.

“Por eso mismo hoy estamos felices, agradecidas de cada una de las personas e instituciones que nos apoyaron en este camino: directores de servicio, seremis, consejeros regionales y autoridades que han sido parte de esta historia. Esta